



Solo el 14% de los universitarios ha cobrado ya las becas del Ministerio

Caen de nuevo las solicitudes presentadas por los estudiantes de la institución académica salmantina al MECD y las subvenciones concedidas a los alumnos

R.D.L. | SALAMANCA

Aunque el Servicio de Becas de la Universidad de Salamanca se ha apresurado para tramitar todas las solicitudes de becas del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte (MECD), lo cierto es que la mayoría de los alumnos no conocerá ni recibirá el importe total de las ayudas concedidas hasta casi el final del curso 2016-2017. El MECD mantiene la doble cuantía en el sistema de ayudas: fija y variable, lo que dificulta el pago completo de las becas.

A fecha de 20 de diciembre de 2016, tres meses después del inicio del curso, el Ministerio de Educación ha abonado tres cuartas partes de las becas concedidas a los estudiantes de la Universidad de Salamanca pero solo el 14,4% ha cobrado las ayudas totalmente, de forma que el resto tendrá que esperar hasta las últimas semanas del curso 2016-2017 para recibir el importe íntegro de sus becas, puesto que la cantidad final dependerá de la cuantía variable que el MECD no paga hasta que ha completado la concesión de todas las becas y puede hacer el cálculo del dinero que le sobra del presupuesto de becas para repartir en cuantías variables. Como consecuen-

cia, en estos momentos, casi el 60% de los alumnos a los que se les han concedido las becas ha recibido el abono de la cuantía fija, mientras que el 26% aún no ha cobrado nada de las ayudas. El pasado curso, a mediados de enero, el Ministerio de Educación había abonado totalmente un 18,7% de las ayudas, mientras que el 72,3% había recibido las cuantías fijas.

Este curso 2016-2017, han sido 12.175 estudiantes de la Universidad de Salamanca los que han solicitado las becas del MECD, un 1,8% menos que el año anterior. Además, también se produce un leve descenso en el número de ayudas concedidas, 7.141 frente a las 7.171 de 2015-2016. Estas caídas se suman a las de años anteriores y, según explican desde la institución académica, responden a una disminución del número de estudiantes matriculados en planes a extinguir y en cursos de adaptación que, por lo general, eran beneficiarios de estas ayudas.

Y aunque aún no se conocen los datos de la cuantía media de las becas de 2016-2017, los técnicos de la Universidad prevén que, finalmente, el importe medio de la ayuda más las tasas por una disminución del importe variable.



Oficinas del Servicio de Becas de la Universidad de Salamanca. | ALMEIDA

EL DETALLE

El 100% de las becas de Salamanca tramitadas antes de la Navidad

Antes de marcharse de vacaciones de Navidad, los técnicos del Servicio de Becas de la Universidad de Salamanca ya habían tramitado el 100 por cien de las solicitudes de becas del Ministerio de Educación, estando entre las seis universidades del país que han gestionado más rápido las solicitudes de los estudiantes. Las otras cinco universidades son Cantabria, Mondragón, Pontificia de Comillas, Valladolid y Vigo. La rapidez de estas instituciones académicas beneficia a todos los alumnos pero de forma especial a los que solo reciben la cuantía fija, ya que los que perciben una cuantía variable tendrán que esperar hasta las últimas semanas del curso 2016-2017 para cobrar toda la ayuda.

Comparativa de becas del Ministerio de Educación



	CURSO 2015/16	CURSO 2016/17	VARIACIÓN
Solicitudes de alumnos de la Universidad de Salamanca	12.399	12.175	-1,80 %
Becas concedidas	7.171	7.141	-0,42 %
Ayudas abonadas	6.521	5.282	19 %*

(* Las ayudas abonadas en el curso 2015-16 responden a datos de mediados de enero, mientras que los de 2016-17 son datos de finales de septiembre)

Drástico retroceso en las ayudas

Las dotaciones de la ayuda para cursar estudios superiores en las universidades públicas presenciales se redujeron cerca de un 20% entre 2012 y 2015. Así lo denunciaron al inicio del curso los rectores de las universidades españolas.

En el caso concreto de Salamanca, el importe medio de la beca —sumando ayudas al estudio y tasas de matrícula— ha caído una media de 600 euros desde el curso 2012-2013 y la financiación por becario ha vuelto a niveles de 2006, poco más de 2.600 euros, mientras que hace unos años esa cifra era de más de 3.200 euros. El descenso en las cuantías se acentuó cuando el entonces ministro de Educación, José Ignacio Wert, apostó por simplificar el sistema de ayudas, reduciendo los conceptos por los que se puede obtener apoyo económico por parte del Ministerio de Educación, lo que en la práctica supuso la desaparición de algunas partidas, de forma que al final se redujo la cantidad máxima posible para becas, a la vez que se endurecieron los criterios para poder acceder a las ayudas.